

BAB 4 PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Keterlibatan Wagner dalam konflik di Suriah memiliki memiliki dua tujuan yang pertama yaitu untuk melindungi pemerintahan Bahshar al-Assad yang merupakan kawan bagi Kremlin dan untuk mencari keuntungan secara maksimal. Wagner yang digunakan sebagai instrumen untuk mencari keuntungan bagi Rusia melakukan tiga tugas dasar PMC yaitu melatih tentara lokal, melindungi pertambangan dan terlibat dalam pertempuran memberikan keuntungan bagi Suriah dan Rusia. Keuntungan dari tugas pertama melatih tentara lokal bagi Suriah yaitu dapat membantu meningkatkan efisiensi dan efektifitas tentaranya dan bagi Rusia ini adalah kesempatan untuk melatih senjata baru mereka dengan 210 senjata baru telah diuji dan dievaluasi selama tiga tahun pelibatan.

Tugas kedua menjaga pertambangan memberikan keuntungan bagi Suriah karena sumber penyosong ekonomi mereka menjadi aman dari pihak pemberontak dengan jasa perlindungan yang diberikan oleh Wagner dan Rusia mendapatkan kesepakatan bagi hasil keuntungan sebanyak 25% atas pertambangan tersebut sebagai ganti atas jasa perlindungannya.

Terakhir, tugas ketiga yaitu terlibat dalam pertempuran dimana terdapat empat pertempuran besar yang melibatkan Wagner yaitu pertempuran Palmyra tahun 2016 dan 2017, pertempuran Deir ez-Zor tahun 2017 dan perempuran Khasham

tahun 2018 memberikan keuntungan secara politik bagi Suriah karena berhasil memenangkan tiga pertempuran yaitu pertempuran Palmyra tahun 2016 dan 2017 dan pertempuran Deir ez-Zor tahun 2017. Sebagai gantinya Rusia mendapatkan pujian sebagai rekan baik yang mendukung kesuksesan pertempuran dan melindungi kemerdekaan Suriah seperti yang diucapkan oleh Assad dalam kunjungannya di Sochi yang mengungkapkan rasa terimakasih kepada Rusia mewakili rakyat Suriah.

Adanya perluasan kendali atas teritori yang hanya satu per-enam pada tahun 2015 menjadi 57% teritori pada tahun 2018 menunjukkan bahwa Rusia berhasil menstabilkan pemerintahan al-Assad melalui pengiriman Wagner selama tiga tahun meskipun belum berhasil merebut seluruh seluruh teritori dari kendali pemberontak.

4.2 Saran

Dengan adanya penelitian ini diharapkan dapat membantu akademisi maupun mahasiswa hubungan internasional yang tertarik membahas terkait PMC Wagner dengan menggunakan perspektif yang berbeda seperti perspektif konstruktivisme, sehingga penelitian ini dapat memenuhi kekurangan dalam penelitian satu sama lain. Karena terbatasnya kemampuan dalam memahami bahasa Rusia, diharapkan penelitian selanjutnya dapat memanfaatkan sumber data maupun literatur yang tertulis dalam bahasa Rusia seperti laman website *fontanka.ru* sehingga penelitian tersebut dapat memuat pandangan media masa Rusia terkait PMC Wagner.